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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Trabajadores del Congreso denuncian descuentos salariales sin justificación  
Trabajadores del Congreso del Estado de Michoacán denunciaron que, de manera 
arbitraria, les aplicaron descuentos salariales bajo el argumento de que se ausentaron de 
sus labores. Los afectados, entre los que se encuentran empleados sindicalizados y de 
confianza, narraron que en algunos de los casos se les pretende descontar hasta 10 días 
de trabajo, cuando sí acudieron a sus respectivas labores e incluso con una cobertura 
mayor a lo que corresponde a sus horarios establecidos. Agregaron que fue a través de un 
memorándum donde se les informó sobre las presuntas incidencias y al momento que los 
trabajadores acudieron al área de Personal, la encargada desconocía los procesos. 
 
Diputados mandan muestras de solidaridad a Cuba por paso de huracán "Ian" 
Diputados michoacanos locales y federales enviaron un pronunciamiento de solidaridad a 
la República de Cuba por los estragos que dejó a su paso el huracán "Ian", el cual tocó 
tierras caribeñas a finales de septiembre. El mensaje será entregado a través de la diputada 
de Morena, María de la Luz Núñez Ramos, durante su estadía y participación en el XXII 
Encuentro Internacional de Partidos Comunistas y Obreros que se realizará del 27 al 29 de 
octubre en La Habana. "El pueblo cubano es invencible. Existe una indestructible tradición 
de hermandad solidaria entre nuestros países y los diferentes sectores de México. La 
solidaridad con Cuba nos une en la diversidad", mencionó la morenista en rueda de prensa. 
 
Boquete financiero del Congreso, en Capítulo 1000 
El boquete financiero que registra el Congreso se encuentra en el Capítulo 1000 
correspondiente al pago de Servicios Personales, es decir a sueldos y prestaciones de las 
personas que laboran en la Cámara. Así lo refiere el coordinador parlamentario del PRD, 
Víctor Manríquez González quien, asegura que el riesgo de tal boquete fue alertado por él 
mismo desde el arranque de la LXXV Legislatura, cuando se generó el acuerdo de la 
distribución de espacios al interior del Congreso. “Hay que decirlo de esta manera, se genera 
la estructura del Congreso en base a la representación proporcional de cada partido; así se venía 
haciendo en legislaturas anteriores, hoy fue diferente, hoy el acuerdo se generó entre dos 
fuerzas políticas al interior del Congreso, que fue Morena y fue el PRI y de ahí se platicó con 
cada coordinador de manera individual y el último con el que platicaron fue conmigo, cuando ya 
tenían el acuerdo con una mayoría, con las firmas de todos los coordinadores”. 
 
No bajaremos la guardia para que despenalización del aborto salga 
“No bajaremos la guardia para que la despenalización del aborto sea aprobada”, aseguró 
Reyes Galindo Pedraza, coordinador del Grupo Parlamentario del PT en el Congreso, quien 
señaló que lo ideal hubiera sido que el miércoles se hubiera aprobado el tema. Reyes 
Galindo integra el ala petista que está a favor de dar cumplimiento al mandato de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, sobre la despenalización del aborto, y apunta que 
las condiciones para que se aprobara estaban dadas si no se hubieran registrado “errores 
técnicos” en el dictamen. “Con las compañeras Gabriela Cázares y Mayela Salas, analizamos 
el dictamen y veíamos que pareciera que no había un avance muy considerable, parecía que 
estábamos regateando la despenalización del aborto”. 
 

https://www.prd.org.mx/
http://partidodeltrabajo.org.mx/2017/
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Diputada de Morena acusa a su homólogo Baltazar Gaona de boicotear 
despenalización del aborto 
La diputada María de la Luz Núñez Ramos, lamentó que, su homólogo petista, Baltazar 
Gaona García, “no se ubique” en la actualidad y se encuentre aferrado a no permitir la 
despenalización del aborto y en gestionar para retirar la presea “Eréndira” a la presidenta 
de “Humanas de Humanas sin Violencia”, Circe López Ríofrio. Así lo dejó de manifiesto en 
conferencia de prensa, al asegurar que, las propuestas presentadas en torno al aborto, se 
han quedado cortas y en breve presentará una iniciativa para despenalizar la interrupción 
del embarazo.  
 
Aún sin definir, consultas que ordenó la SCJN sobre Pueblos Indígenas  
Aún no se define si se realizarán las consultas que ordenó la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN) sobre el capítulo de Pueblos Indígenas de la Ley Orgánica Municipal, 
afirmó el subsecretario de enlace legislativo, Humberto Urquiza. Señaló que, a la fecha, la 
SCJN únicamente notificó los resolutivos, pero no ha enviado el llamado engrose de la 
sentencia, lo cual es fundamental para conocer los alcances y los parámetros para la 
realización de las consultas mandatadas. La inaplicación del capítulo de Pueblos Indígenas 
de la Ley Orgánica Municipal es solo en los municipios de Tangamandapio y Nahuatzen, 
que se inconformaron porque no se les consultó, por lo que seguramente en el texto de la 
sentencia se explica qué es la consulta de las leyes y cuáles son los parámetros para 
aplicarlas, indicó.  
 
Boletines: 
 
En el Congreso se busca dar certidumbre a municipios para ingresos en 2023: Julieta 
Gallardo 
 
Debe resignificarse la vejez en su contribución social y derechos humanos plenos: 
Mónica Valdez 
 
Las y los jóvenes son agentes del cambio social: Víctor Manríquez 
 
Con Honestidad y Trabajo, DIF Michoacán atiende a sectores más vulnerables: Seyra 
Alemán 
 
Personas con discapacidad, doblemente vulnerables frente a desastres: Víctor Zurita 
 
En Michoacán se debe continuar con la expansión del sector turístico: Gloria Tapia 
 
Frente a la disminución de temperaturas, debemos contribuir en el cuidado de 
nuestra salud: Fanny Arreola 
 
Aborto no es penalizado, dictamen no tiene razón de ser: Balta Gaona 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/137177-diputada-de-morena-acusa-a-su-homologo-baltazar-gaona-de-boicotear-despenalizacion-del-aborto.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/137177-diputada-de-morena-acusa-a-su-homologo-baltazar-gaona-de-boicotear-despenalizacion-del-aborto.html
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Tendrán partidos en Michoacán prerrogativa superior a 350 mdp en 2023 
Los ocho partidos políticos que actualmente tienen registro ante el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), y los nuevos institutos que obtengan registro, dispondrán de una 
prerrogativa superior a los 350 millones 579 mil 147.46 pesos en 2023. En entrevista con 
Quadratín, la consejera presidenta de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, del 
IEM, Araceli Gutiérrez Cortés, informó que no se han definido los montos, pero adelantó 
que, por tratarse de año electoral, el monto de prerrogativa para gasto ordinario se 
incrementará 50 por ciento. En 2022 la prerrogativa para gasto ordinario de los partidos 
ascendió a 229 millones 136 mil 697.72 pesos, por lo que el incremento de 50 por ciento 
adicional al que tienen derecho en año electoral corresponde a 114 millones 568 mil 348.86 
pesos.  
 
Ha invalidado IEM 88 asambleas de nacientes partidos por falta de cuórum  
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) ha invalidado un total de 88 asambleas de 
organizaciones que buscan constituirse como partidos políticos. De acuerdo con el Informe 
General de Asambleas realizadas con corte a este lunes, el IEM tiene un registro de 281 
mítines realizados por las 12 organizaciones que llevan a cabo estos mítines, como parte 
de los requisitos para lograr el registro como partido político. Sin embargo, del total de las 
asambleas llevadas a cabo solamente 193 han sido validadas, debido a que en 88 
reuniones las asociaciones no lograron el cuórum necesario para contar con la certificación 
de los verificadores del IEM. En total las propias asociaciones han cancelado 862 
asambleas, por lo que han tenido que ser recalendarizadas para llevarse a cabo con base 
en sus criterios de organización.  
 
Tenencia indígena de Santiago Azajo, en Coeneo, vota por el autogobierno 
La tenencia indígena de Santiago Azajo, perteneciente al municipio de Coeneo, Michoacán, 
votó a favor de autogobernarse y administrar de manera directa los recursos presupuestales 
a través de urnas mediante el voto libre y secreto. En la consulta que desarrolló el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), ante la solicitud hecha por representantes de la población 
indígena, los integrantes de la comunidad se reunieron en la Primaria “Miguel Hidalgo” de 
aquella localidad y votaron por el SÍ en la consulta previa, libre e informada, la cual estuvo 
coordinada por las consejeras Marlene Arisbe Mendoza Díaz de León, Araceli Gutiérrez 
Cortés y Carol Berenice Arellano Rangel integrantes de la Comisión para la Atención a 
Pueblos y Comunidades Indígenas (CEAPI). 
 
Apoyo a damnificados por sismo es una grosería:PRD 
Con mil pesos no alcanza para reparar los daños causados por el sismo en una vivienda, 
una sola lámina cuesta 600 pesos, observó el dirigente del PRD en Michoacán, Octavio 
Ocampo Córdova quien calificó la dádiva otorgada por el Estado a damnificados por sismo 
como una grosería. El líder del Sol Azteca consideró en conferencia de prensa, más caro 
el censo que realizó el gobierno bedollista respecto de las viviendas afectadas que el apoyo 
otorgado. 
 
IEM apuesta por una sociedad sin déficit democráticos 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) detecta una sociedad con falta de valores, respeto y 
tolerancia social, por ende impulsa el Segundo Encuentro Nacional de Buenas Prácticas en 
Materia de Educación Cívica, denominado Hacia una ciudadanía temprana de las infancias y 
juventudes con el que se apuesta por la formación de una sociedad sin déficit democráticos que 
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permita tener una mejor sociedad. La debilidad de valores como la solidaridad, la cultura de la 
legalidad y la democracia, se pueden revertir con principios, mencionó el presidente del IEM, 
Ignacio Hurtado Gómez durante la conferencia de prensa que se brindó para dar a conocer el 
evento. 
 
Se mantiene pugna interna en la 4T, esperan resolución de juicio madre 
La pugna interna en Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) no cesa y una de 
las dirigentes del instituto guinda en Michoacán, Ana Lilia Guillén Quiroz, informó que se 
mantienen a la espera del resolutivo que arroje el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF). Sin embargo, la exdiputada federal, reconoció su desconfianza 
hacia la Comisión de Honor y Justicia del instituto guinda, ya que, aseguró existe un 
conflicto de interés por parte de sus miembros que han buscado un espacio en el viciado 
proceso de selección a consejeros de finales de julio de este año. 
 
Bedolla sin favoritos de entre los presidenciables de Morena 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, evidenció que no tiene ningún 
favorito de entre los aspirantes a la candidatura presidencial de Morena. «Yo como el 
presidente, seguimos trabajando y tendremos candidato cuando se definan los tiempos, 
vino Mario Delgado y explicó que por octubre del próximo año habrá definición del tema», 
dijo. Esto, toda vez que el fin de semana pasado visitó la capital el secretario de Relaciones 
Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, y que mañana mismo, visitará el Estado el secretario 
de Gobernación, Adán Augusto López. 
 
MORENA engañó a los maestros: José Guadalupe Aguilera Rojas 
Buenavista y Tancítaro son los dos municipios con el mayor rezago educativo, donde se 
corre el riesgo de cerrar planteles ante la falta de maestros, enfatizó el secretario general 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, José Guadalupe Aguilera 
Rojas. Al precisar que esta problemática es en todo el estado, hizo un llamado a atender la 
problemática que se tiene en el sector educativo y haya un estrategia puntual que permita 
la distribución correcta de los maestros para evitar el cierre de planteles, principalmente en 
Buenavista. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
 
Gobierno de Michoacán exhibirá ahora a tortilleros que se excedan en precio del 
producto 
Tras someter a evaluación a los mercados, abarroteras y centros comerciales, en cuanto a 
los costos de la canasta básica, ahora se someterá a observación el precio de la tortilla, 
adelantó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.  Esta observación pretende evaluar y 
difundir los lugares, por municipio, donde esté más barata y más cara, en un comparativo, 
este producto primario de la alimentación mexicana. Los mercados municipales ahora son 
los que aparecieron con los precios más altos para la adquisición de la canasta básica, 
donde la variación va desde los 100 a los 150 pesos. 
 
Presenta Grisel Tello primer informe de labores al frente del DIF Michoacán 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/137173-se-mantiene-pugna-interna-en-la-4t-esperan-resolucion-de-juicio-madre.html
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Con un llamado a la construcción de una sociedad con una vida plena, libre de adicciones, 
que procure la salud mental y sane los dolores emocionales, la presidenta honoraria del 
Sistema DIF Michoacán, Grisel Tello Pimente, rindió su primer informe de labores al frente 
de esta instancia estatal. Durante su discurso, la presidenta del DIF Michoacán compartió 
que la primera causa de muerte entre los jóvenes de 15 a 25 años esta relacionada con las 
adicciones y la segunda es el suicidio. 
 
Roberto Monroy rechaza acusaciones de abuso en su contra; dijo estar consternado 
El secretario de Turismo de Michoacán, Roberto Monroy García, rechazó las recientes 
acusaciones de abuso sexual en su contra y señaló que sus abogados resolverán la 
situación por la vía jurídica. Las declaraciones se dan luego de que el periódico Excélsior 
publicara una nota en la que un hombre, identificado como Fabio, acusa a Roberto Monroy 
de violación cuando era un adolescente, en el año 2006 y de ahí se repitió en varias 
ocasiones. 
 
No solaparemos nada fuera de la ley: Bedolla ante denuncia contra Monroy 
Ante la denuncia contra el secretario de Turismo del estado, Roberto Monroy, por supuesto 
abuso sexual, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, indicó que aunque 
esperarán al resultado de las investigaciones sobre el caso, en su administración estatal no 
permitieran ninguna situación fuera de la ley. En entrevista con medios de comunicación, el 
gobernador mencionó que la Fiscalía General del Estado confirmó la denuncia contra el 
funcionario estatal, pero, dijo, esperarán a que se informe sobre cuál será el cauce de la 
denuncia para tomar la decisión sobre si Roberto Monroy será separado del cargo mientras 
tanto. 
 
Michoacán, sede de evento nacional de coordinación de desarrolladores 
comunitarios del DIF 
Durante la primavera de 2023, Michoacán será sede del primer evento nacional 
de coordinación de desarrolladores comunitarios del DIF, adelantó la presidenta del del 
Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia, Nuria Fernández Espresate, en 
el marco del primer informe de labores de la presidenta honoraria del DIF Michoacán, Grisel 
Tello Pimentel. Durante su participación, la presidenta del DIF Nacional comentó que por 
ejemplo en Michoacán se tienen 32 proyectos de desarrollo comunitario, pero es necesario 
extender estas iniciativas a los 113 municipios. 
 
Reconoce Gobierno del Estado labor de agentes del ministerio público 
Con la representación del gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, el secretario de 
Gobierno, Carlos Torres Piña, participó en la entrega de reconocimientos “Sentimientos de 
la Nación” a agentes del ministerio público de la Fiscalía General del Estado de Michoacán. 
En el marco de la conmemoración del Día Nacional del Ministerio Público, el encargado de 
la política interna, acompañó al fiscal general, Adrián López Solís, a premiar el esfuerzo y 
responsabilidad con la procuración de la justicia de las y los agentes del ministerio público. 
 
Asipona asume comodato de Aeropuerto de Lázaro Cárdenas; proyectan invertir 200 
mdp 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, entregó en comodato el Aeropuerto 
Nacional General Lázaro Cárdenas a la Administración del Sistema Portuario Nacional 
(Asipona). "Lo que estamos haciendo es entregárselo a quienes tienen la posibilidad de 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/acusan-a-funcionario-de-abusar-de-menor-acuden-a-fiscalia-de-michoacan/1547815
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inversión, mantenimiento y negocio", detalló el gobernador. Asi mismo explicó que así se 
diversificará la oferta de transporte del municipio de Lázaro Cárdenas. 
 
Bedolla pide ferias sin alcohol, ni gallos ni nada que incite a la violencia, para ‘serenar 
Michoacán’ 
“Necesitamos serenar Michoacán”, sentenció Alfredo Ramírez Bedolla, al pedir los 
municipios de la entidad que realicen fiestas y ferias sin eventos que inciten a la violencia. 
Este lunes, durante el encuentro con medios de comunicación y al ser cuestionado sobre 
la presunta cancelación de la Feria de Todos Santos en el municipio de Hidalgo por riesgo 
de violencia a causa del crimen organizado, el gobernador expuso que no tiene información 
certera al respecto, pero lo que sí se ha pedido en general a los presidentes municipales es 
que las fiestas y ferias sean familiares. 
 
En 2022 se triplican denuncias por discriminación, destaca COEDPREDV 
Suman más de 120 denuncias por actos de discriminación en Michoacán en lo que va del 
2022. A poco más de 10 semanas de que concluya el año, las quejas ya triplican los 
registradas durante el 2021. Información del Consejo Estatal para Prevenir la 
Discriminación y la Violencia (Coepredv) refiere que fenómenos cómo el hostigamiento en 
las escuelas e incluso la discriminación de un estudiante menor de edad autoidentificado 
como trans han marcado gran parte de la agenda en materia de combate a la discriminación 
en este año. 
 
Entrega FGE reconocimiento “Sentimientos de la Nación” a servidores de la 
dependencia  
A dignificar la labor ante la sociedad y cumplir con el deber del servicio con responsabilidad 
y entrega, convocó Adrían López Solís, Fiscal General del Estado a los servidores públicos 
de la dependencia al hacer entrega del reconocimiento “Sentimientos de la Nación” en el 
marco de la conmemoración del Día Nacional del Ministerio Público; por su parte el 
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, reconoció la labor de la FGE y del Fiscal 
General, por su compromiso con la procuración de justicia y la coordinación 
interinstitucional. 
 
Arranca plan de seguridad vial en carreteras de Michoacán 
A fin de reducir accidentes en diversas carreteras del estado, el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla anunció la puesta en marcha del Plan de Seguridad Vial en Carreteras. 
Tal es el caso de la autopista siglo XXI en donde van en aumento los accidentes viales. El 
plan consiste en la vigilancia y control de velocidad con radar, la instalación de 
alcoholímetros y aplicación de pruebas toxicológicas, patrullajes así como la solicitud a la 
concesionaria de la conservación y la mejora de la carretera. 
 
Prórroga gobierno evaluación de daños por sismo 
A la par que anunció la entrega de los primeros recursos para la atención de daños que 
dejaron los sismos del pasado mes de septiembre en los municipios de tierra caliente, el 
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, anunció la ampliación del plazo para el reporte 
de daños al 17 de noviembre. En rueda de prensa en Casa Michoacán, explicó que el motivo 
de la prórroga es que se presentan 28 derrumbes taludes en los municipios de Chinicuila, 
Aquila y Coahuayana, lo que ha dificultado el traslado de los equipos, a la par de las 
condiciones propias de la zona como la falta de cobertura telefónica y de internet. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/137169-arranca-plan-de-seguridad-vial-en-carreteras-de-michoacan.html
https://www.monitorexpresso.com/prorroga-gobierno-evaluacion-de-danos-por-sismo/
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Sólo Alcanza Para Flores: Alcalde De Tzintzuntzan Sobre Apoyos De Gobierno Para 
Noche De Muertos 
Para la conmemoración por la noche de muertos, el alcalde de Tzintzuntzan, señaló que, 
en la entrega de apoyos para Pueblos Mágicos, el municipio recibió 120 mil pesos, mismos 
que resultaron insuficientes para financiar las celebraciones de la temporada en la capital 
del imperio Purépecha. El edil, José Guadalupe Ramírez Reyes, detalló que, aunque hubo 
un aumento en el presupuesto para este 2022, el principal recurso para la festividad, sale 
del ayuntamiento. 
 
Bedolla Recomienda: San Juan, Independencia, Abastos Y La Feria Para Hacer La 
Despensa 
Por tercera semana consecutiva, el gobernador de Michoacán y la Secretaría de Desarrollo 
Económico (SEDECO), dan a conocer los precios de la canasta básica en diferentes 
comercios de la entidad. Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que en Morelia los lugares que 
mantienen un precio más económico para surtir la despensa son el tianguis de la feria, y 
los mercados Independencia, San Juan y el de Abastos. “En este momento el comercio 
popular le va ganando a las empresas trasnacionales”, recalcó durante la conferencia de 
prensa realizada esta mañana en Casa Michoacán. 
 
Ajuste en normas garantiza piso parejo a agentes de investigación: FGE 
El nuevo reglamento de Servicio Profesional de Carrera es para los funcionarios con 
atribuciones sustantivas en la impartición de justicia: agentes de investigación, peritos y 
ministerios públicos.  Esta nueva norma se ajusta a la Ley Nacional del Sistema de 
Seguridad Pública, aseguró en entrevista colectiva el fiscal general, Adrián López Solís, con 
la que se garantiza piso parejo en incentivos, vacaciones, ingresos y otros.  “Tener un 
reglamento es cumplir con una obligación establecida en la Ley Nacional del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública; se trata de un instrumento que está encaminado a 
establecer condiciones de estabilidad y certeza, para aquellas personas que realizan 
funciones sustantivas; me refiero a peritos, ministerios públicos y agentes de investigación”, 
dijo López Solís.   
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
 
Inauguran en Morelia memorial por periodistas desaparecidos 
Este lunes se inauguró en la capital michoacana un mural en memoria de los 26 periodistas 
desaparecidos en México (cuatro de ellos en Michoacán) y como una exigencia a las 
autoridades de que atiendan sus obligaciones, que garanticen la libertad de expresión y 
de prensa. Se trata del primer mural en el país en reconocimiento 
a periodistas desaparecidos, realizado en conjunto por las organizaciones "Propuesta 
Cívica", "Reporteros sin Fronteras", colectivo "Ni uno Más" y el Taller gráfico "Juan 
Panadero". 
 
Morelia afianza intercambio cultural con Francia 
Con la firme certeza de que Morelia es una ciudad importante a nivel internacional, al contar 
con características para ponerla en el mapa del mundo como Ciudad Patrimonio de la 
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Humanidad, por sus innumerables tradiciones, cultura, edificios e historia, el Cabildo de 
Morelia entregó en Sesión Solemne el reconocimiento de Huésped Distinguido al 
embajador de Francia en México, Jean-Pierre Asvazadourian. En ese sentido, el presidente 
municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, destacó que han recibido a representantes 
de distintos países de primer mundo y resaltó que una de las similitudes que Morelia tiene 
con el pueblo francés, es el cuidado e impulso a sus Centros Históricos y la importancia 
que representa ser Ciudad Patrimonio de la Humanidad. 
 
Abren convocatoria para participar en la conformación del Secretariado Técnico 
Municipal de Gobierno Abierto de Morelia 
El Gobierno de Morelia, interesado en resolver los problemas públicos a través de diferentes 
esquemas de participación ciudadana, implementa prácticas de gobierno abierto 
propuestas por la Dirección de Transparencia y Acceso a la Información de la Secretaría 
del Ayuntamiento, en conjunto con el Instituto Michoacano de Transparencia y los miembros 
del Comité de Transparencia Municipal, quienes fungen como comité organizador e 
impulsor del ejercicio de Gobierno Abierto. Por lo anterior, han lanzado la convocatoria para 
conformar el Secretariado Técnico Municipal de Gobierno Abierto del Municipio de Morelia, 
el cual será considerado como el máximo órgano para la toma de decisiones por el periodo 
2022-2024 y contará con cinco integrantes: un representante del Gobierno Municipal, un 
representante del Órgano Garante Local, un representante de la Sociedad Civil, un 
representante de la Academia y un Ciudadano, contando cada uno con un suplente. 
 
Morelia es segura para cualquier inversión afirma Alcalde 
Morelia esta lista para cualquier inversión en cuanto a su tranquilidad y seguridad, y está 
lista también porque tiene mano de obra calificada que supera el promedio nacional, 
consideró el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar. La licitación emitida por la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) ganada por la empresa Suiza, Andritz, en colaboración con la Agencia 
Francesa de Desarrollo, para la reparación de plantas hidroeléctricas en el Sur del país, por 
850 millones de dólares, durante seis años, fue calificada por el alcalde como una muestra 
de confianza por parte de inversores que creen en México. 
 
Llama Alfonso Martínez a no dejarse engañar por liderazgos que piden dinero a 
cambio de agua 
El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, hizo un llamado a las y los morelianos, 
a no dejarse engañar por falsos liderazgos que buscan aprovecharse de la necesidad de la 
gente, para pedir recursos a cambio de gestionar el servicio de agua potable, cuando la 
única instancia competente para hacer el cobro, es el OOAPAS. Durante la gira de trabajo 
en calles de la colonia Puerto de Buenavista, en donde se llevaron pipas de agua y se 
supervisó la colocación de calentadores solares a 210 beneficiarios, el alcalde exhortó a las 
y los vecinos presentes a no entregar dinero a particulares, con la promesa de que recibirán 
agua potable. 
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Implementa SSM pruebas toxicológicas a automovilistas de la Siglo XXI 
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Como parte de las acciones para reducir los accidentes de tránsito en la Autopista Siglo 
XXI, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) comenzó en Lázaro Cárdenas la 
aplicación de pruebas toxicológicas. Lo anterior fue informado por el titular de la SSM, Elías 
Ibarra Torres, quien señaló que a través de la Comisión Estatal para la Protección Contra 
Riesgos Sanitarios (Coepris) y la Jurisdicción Sanitaria 8 Lázaro Cárdenas, se realizaron 
60 pruebas de alcoholimetría y solamente una salió positiva. 
 
Retoman operativos de vacunación con Pfizer pediátrica para niños de 5 a 11 años, 
en Uruapan 
La Secretaría de Salud a través de la Jurisdicción Sanitaria 05 retoma la Jornada Nacional 
de Vacunación mediante un operativo para la aplicación de segundas dosis de la 
farmacéutica Pfizer para niños de cinco a 11 años de edad, aunque también se aceptarán 
primeras dosis para este rango de edad, con una disponibilidad de dos mil 700 vacunas de 
Pfizer pediátrico. La Jornada será el próximo jueves 27 de octubre. Guillermo López 
Aguilera, jefe de la jurisdicción sanitaria informó que el macro centro de vacunación será la 
Unidad deportiva “Hermanos López Rayón”, con horario de ocho de la mañana a tres de la 
tarde. El llamado es a los padres de familia o tutores para que acompañen a los niños que 
requieran completar su esquema de vacunación con la aplicación del biológico que 
disminuye los riesgos de gravedad al contraer Covid-19. 
 
Tras sismo del 19/S hospitales de Maruata y Aquila serán reconstruidos 
Tras el sismo de magnitud 7.7 registrado el pasado 19 de septiembre con epicentro en 
Coalcomán, el hospital general de Maruata, deberá ser reubicado y construido desde cero, 
especificó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña. La inversión que se requerirá para 
la construcción del nuevo hospital en una zona distinta y por encima del nivel del mar, será 
de 97 millones de pesos aproximadamente. En tanto, el hospital general de Aquila deberá 
ser reconstruid y para éste se requiere una inversión de 14.9 millones de pesos. 
 
Hacen falta médicos: urgen a ampliar la matrícula de Medicina en UMSNH para 
atención primaria 
La pandemia de la enfermedad del coronavirus (COVID-19) demostró la necesidad de 
mayor número de personal de salud, por ello sería importante que la matrícula de la 
Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH) aumentara en los próximos años, expuso Elías Ibarra Torres, titular de la 
Secretaría de Salud en la entidad Ayer la dependencia nicolaita celebró el Día del Médico, 
donde reconoció a personal de larga trayectoria y presencia en la región, como el caso de 
Silvia Hernández Capi, extitular de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
 
Ahora en Tepalcatepec, padres de familia toman escuela secundaria por falta de 
maestros 
Al igual que en el municipio de Buenavista, padres de familia del municipio de Tepalcatepec, 
cerraron la Escuela Federal «José María Morelos», debido a la falta de maestros y personal 
administrativo. La mañana de este lunes, a temprana hora comenzaron a llegar los alumnos 
para iniciar las clases, sin embargo, un grupo de madres y padres de estudiantes decidieron 
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cerrar las puertas del plantel y con ellos suspender las actividades escolares, para exigir a 
la Secretaría de Educación Pública del Estado (SEE), que envíe maestros a la institución. 
 
Advierte magisterio manifestaciones en CDMX y paro de labores 
El 26, 27 y 28 de octubre integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) a nivel nacional realizarán una jornada de manifestaciones en Ciudad 
de México en la que participará el gremio de Michoacán. El secretario general de la sección 
XVIII en el estado, Gamaliel Guzmán Cruz, indicó en rueda de prensa virtual que en cada 
estado se llevarán a cabo distintas actividades, pero el 28 se concentrarán en la capital del 
país para exigir la reinstalación de las mesas de trabajo con la Federación. 
 
Niega líder del SITCBEM tener altos salarios 
De la totalidad de prestaciones que tenemos los empleados del Colegio de Bachilleres de 
Michoacán no todas son económicas, indicó Ricardo Aguirre Paleo, secretario general del 
Sindicato Independiente de Trabajadores del COBAEM. Indicó que son alrededor de 40 sus 
prestaciones las que calificó de legales y no 60 como lo han manifestado algunas 
autoridades de gobierno del estado. El representante sindical negó que existan empleados 
que ganen salarios elevados de funcionarios de primer nivel, información que dijo se puede 
conocer a través del área de transparencia, también invitó a directivos del COBAEM a 
mostrar cuáles son sus percepciones salariales, bonos y compensaciones. 
 
Maestros de la Facultad Popular de Bellas Artes acusan violaciones a sus derechos 
laborales 
Desde la asignación de materias a personal de bajo perfil, la no asignación de materias 
después de varios años de labores, corrupción y violación a promociones, denunciaron 
profesores de la Facultad de Bellas Artes de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo. En rueda de prensa, relataron que después de 13 años de labores algunos y otros 
5 años, no les asignaron materias y se las dieron a personas allegadas a funcionarios, con 
menor experiencia y sin la preparación académica correspondiente.  
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
 
Muertes en la Siglo XXI registradas en septiembre son más de la mitad de las 
registradas en el 2021 
En lo que va del presente año ha habido un incremento en movilidad a través de la Siglo 
XXI y ha habido en consecuencia un incremento en las pérdidas humanas que se han 
registrado por esta causa.  Tan sólo en el mes de septiembre del presente año se ha 
superado el número de incidentes viales en esta carretera al que se registró en todo el 2021, 
y en la cantidad de defunciones en septiembre de este año se ha superado la mitad de lo 
que se registró en global del año pasado.  
 
Ante Naciones Unidas, los casos de dos periodistas michoacanos desaparecidos 
El próximo dos de noviembre se promoverá ante las Naciones Unidas, en Ginebra, Suiza, 
denuncias por los casos de Ramón Ángeles Zalpa y Mauricio Estrada Zamora, periodistas 
desaparecidos en Michoacán en los años 2010 y 2008 respectivamente. Así se dio a 
conocer este lunes durante la inauguración de un Memorial en Morelia, que recuerda los 
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casos de los periodistas michoacanos María Esther Aguilar Cansimbe, Mauricio Estrada, 
Ramón Ángeles y José Antonio García Apac, todos ellos desaparecidos y sobre los cuales 
persiste total impunidad. 
 
Arena derramada en la Morelia – Salamanca provoca carambola 
Debido a la caída de arena para construcción sobre la carretera Morelia – Salamanca, está 
mañana se registró un choque múltiple a la altura de la población de San José de la 
Trinidad, en el municipio de Tarímbaro. El accidente ocurrió en el kilómetro 9, sitio donde 
aparentemente, un camión de volteo derramó parte de su carga y al transitar por el lugar, 
otros vehículos perdieron el control y colisionaron entre sí. 
 
Riñas, robos y hasta cuerpos en bolsas, los estragos de vivir dentro de la zona de 
tolerancia 
-Las luces de neón que muestran a mujeres semidesnudas anuncian la zona de bares, 
centros nocturnos y cantinas de la capital michoacana, espacio que ha generado para 
diversas colonias de la ciudad un sinnúmero de problemas que van desde las riñas hasta 
asaltos y robos de autos. En un principio, la zona que aglomeraba este tipo de negocios y 
actividades de esparcimiento para adultos se ubicaba en la plaza Carrillo, ubicada en pleno 
centro de Morelia. 
 
Más de seis mil accidentes se han registrado en la Siglo XXI, este año 
Los accidentes automovilísticos en la autopista Siglo XXI han tenido un incremento en los 
últimos tres años al pasar de 5 mil 431 en 2020 a 6 mil 292 en 2022, lo que ha ocasionado 
a su vez un alza en el número de defunciones de 402 a 487 personas que perdieron la vida 
en el mismo periodo. Por lo que anterior, el Gobierno de Michoacán dio a conocer en rueda 
de prensa, que se implementará una estrategia de seguridad a fin de evitar que haya más 
accidentes, así como frenar a la delincuencia; para ello, a través del titular de la Secretaría 
de Seguridad Publica y de la Secretaría de Salud anunciaron, que habrá cuatro puntos de 
control para revisar a choferes de empresas. 
 
#Michoacán Habitantes De Los Reyes Reportan Que Sigue Temblando En Esta Zona 
A más de un mes de haberse registrado el fuerte sismo de 7.7 grados en Michoacán y 
cientos de réplicas, los temblores no dejan de sentirse ante la angustia de los habitantes de 
Los Reyes y esta región del estado, ya que nuevamente se presentaron dos movimientos 
telúricos este domingo, teniendo como epicentro esta localidad. Fue a las 10:58:29 
horas, cuando la gente sintió el primero de los sismos, se escuchó un potente estruendo 
que parecía romper los inmuebles, era como una explosión, para enseguida sentir el 
movimiento trepidatorio del fenómeno natural, fueron solo unos instantes, pero dejó la 
población bastante asustada, al grado de salir de sus viviendas, muchos más de tiendas, 
restaurantes y los lugares donde los sorprendió, además de que por toda la ciudad era un 
aulladero y chilladero de los perros, que también sintieron el crujir de la tierra. 

 


